
L’ÉDITO 
L'école, sujet d'actualité, puisque c'est la deuxième année que l'éducation nationale menace de supprimer les 2 
postes d'enseignant de nos 2 écoles. A ce jour, nous espérons encore, mais... 
L'école, sujet d'actualité, puisque cela nous interpelle sur la baisse démographique dans nos 2 villages, sur ce 
que nous n'avons pas fait assez pour éviter le risque, sur ce que nous devrons faire, les prochaines années, pour 
animer nos villages, avec ou sans école. 
L'école, le service public, la vie en commune rurale de moyenne montagne … En ce prochain temps d'élection 
municipale, voilà une raison de plus pour penser « local », penser et construire notre « local ». 
Quoi qu’il en soit, gardons le positif d’une mobilisation villageoise, d’une non-indifférence à ce qui nous entoure.  
Restons créatifs, déjà localement ! 
              A.Ziegler 

ACTU ECOLES 
Rappel des chiffres: nos 2 écoles ont chacune une classe de 3 niveaux avec 15 enfants. Pour la rentrée 2025, 
14+14 enfants sont prévus. Nos maternelles (PS+MS) vont à Lepuix, soit 3 enfants cette année, mais 1 en 2025-
2026. 
L’éducation nationale cible entre 21 et 25 écoliers par classe selon le niveau/milieu social. Nos communes sont 
dans une cible 23/25. La moyenne départementale est de 20.33 écoliers par classe. 
La Directrice de l’éducation nationale (DASEN) veut supprimer 4 postes: les 2 Auxelles, 1 à Lepuix et 1 à Giroma-
gny. Selon où iraient les enfants des Auxelles, 1 poste pourrait être réouvert. 
 
Où en sommes-nous ? 
Mobilisations des habitants, dépôt d’un référé-recours par l’association des Loupiots, multiples courriers des 2 
communes à la DASEN, avec copie à la Rectrice d’académie et demande de soutien du Préfet. Copies envoyées 
au Président de la CCVS, au député et au sénateur. Soutien reçu de l’association des élus de montagne (ANEM). 
Il y a eu, sur nos demandes réitérées, des réunions de travail. La DASEN et la CCVS défendent une solution 
« tous à Giromagny ». Les communes et parents d’élèves demandent le maintien de la situation actuelle, éven-
tuellement avec regroupement des 2 classes sur Auxelles-Bas, aux motifs que toute autre solution est plus défa-
vorable à nos enfants: 30 enfants de plus dans des bus, cantine à Giromagny avec moins de temps de détente 
entre 12h et 14h, et, surtout, nécessité de créer/rouvrir 2 postes à Giromagny. Alors pourquoi fermer les 2 
postes des Auxelles? 
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JUIN 2025 

REUNION PUBLIQUE D’INFORMATION SUR LES ÉCOLES 
Une réunion publique aura lieu jeudi 5 juin, à 20h , à la salle communale d’Auxelles-Bas. 
Votre présence sera appréciée ! 



  
Le Conseil Municipal du 10 février 
2025 : 

. A voté une motion de défense des 
écoles des Auxelles, motion envoyée à 
Mme la DASEN, M. le Préfet, M. le président 
de la CCVS, M. le Sénateur, M. le Député et 
M. le conseiller cantonal. 
 
Le Conseil Municipal du 14 avril 2025 : 
. A validé le compte financier unique 2024, 
avec un résultat final (reports de soldes inclus) de 
95 032€. A affecté ce résultat, pour 19 490€, pour 
couvrir le déficit de la section d’investissement 
2024, et, pour 75 541€ en report positif dans la 
section de fonctionnement 2025. 
. A organisé le marché "les mardis d'Auxelles-
Haut" 2025:  
- en autorisant le Maire à signer les conventions 
annuelles de mise à disposition de terrains avec 
les propriétaires des parcelles du site du marché 
dans les mêmes conditions que l’année dernière. 
- en fixant les tarifs de droit de place du marché à 
1.50€ le ml sans électricité et 3.50€ le ml avec 
électricité en validant le règlement intérieur du 
marché 
. A fixé le loyer mensuel de l'appartement F1 
bis de la Stolle (ex chambres d'hôtes) à 250€ + 
charges locatives. Ouverture à la location prévue 
en juin. 
. A refusé le devis ONF de marquage de par-
celles forestières, l'agent communal pouvant assu-
rer ce travail, 
. Pour le budget 2025: 
- a décidé de ne pas augmenter les taux des taxes 
foncières en 2025. 
- a décidé de verser une indemnité annuelle de 
gardiennage de l'église à la sacristaine en contre-
partie de l'entretien journalier assuré depuis de 
nombreuses années. 
- a, en conséquence, voté le budget 2025 avec des 
dépenses de fonctionnement et des dépenses 
d'investissement 
. A demandé une subvention au titre des 
amendes de police d’un montant de  
9 456€ pour la remise à niveau du parking en face 
de la Stolle (coût total de 11 820€ HT). 
. A confirmé la cartographie des zones d’accé-
lération des énergies renouvelables (ZAER) 
sur le territoire de la commune, déjà approuvée 
lors d'un conseil précédent: panneaux solaires sur 
les toits bien orientés, micro-central hydro-
électrique au bord du Rhôme, pas d'éolien, pas de 
panneaux solaires dans les prés ou sur les par-
kings. Cette cartographie permet aux opérateurs 
éventuels de connaître les potentiels communaux. 
. A fait le point et discuté des actions à venir 
pour défendre les écoles (cf. article ci-après) 
. Soutient le groupe de jeunes du village qui 
s'est lancé dans l'organisation d'une tombola pour 
collecter des fonds pour équiper le futur local 
jeunes (qui sera situé à la place de l'atelier commu-
nal au rez-de-jardin de la mairie). 
. A été informé du changement de scrutin aux 
municipales de mars 2026: scrutin de liste 

(panachage désormais interdit), listes pari-
taires, listes de 9 à 11 candidats ou listes 
incomplètes. 
 

Vous pouvez lire les comptes rendus com-
plets du Conseil Municipal sur le site inter-
net de la commune: http://auxelles-haut.fr.
       A.Z. 
 
 
 

STOLLE : UN PETIT APPARTEMENT  
Les travaux de conversion des 3 chambres d’hôtes en 
petit appartement F1bis sont terminés. Il est pré-
équipé avec plaque à induction, hotte et four. Le local 
douche a été agrandi pour faire une mini salle de 
bains. Le chauffage est indépendant, électrique, avec 
des velux neufs. 
60 m² au sol, 48m² en loi Carrez, ce logement est des-
tiné, de préférence, à un(e) jeune qui commence dans 
la vie professionnelle. Le loyer, hors charges, a été fixé 
à 250€. 
Pour toute information et demande, merci de vous 
adresser à la mairie. 
 

SERRURERIE: FUTUR LOCAL TECHNIQUE 

COMMUNAL  
Les travaux vont bon train pour installer dans les 
100m² de la Serrurerie, un atelier, un bloc sanitaire, 
une zone de stockage. Cloisons, électricité et plombe-
rie sont en cours de finition. Livraison en juillet. 
A plus long terme, une zone de stockage pourrait deve-
nir une petite salle d’activités. Mais, nous nous rendons 
compte qu’il y a beaucoup à stocker! 
 
 

RÉNOVATION GYMNASE DE GIROMAGNY 
Les communes de l’ancienne communauté de com-
munes sont encore dans le syndicat qui gère le gym-
nase du collège. Le CD90 qui a pourtant la compétence 
« collège » ne participe pas à la hauteur des heures 
d’utilisation (60%) réellles, à côté des utilisations par 
divers clubs locaux. 
Chaque année, nous versons une contribution de 3 
600€. 
Le gymnase est en cours de rénovation pour, hors ex-
térieurs, 1 696 000€. 
Réouverture prévue à la rentrée 2025. 
  
CCVS : DEVELOPPER LE TOURISME 
Cela bouge au niveau de la compétence « tourisme » 
de la CCVS. Le Conseil a adopté un schéma de déve-
loppement touristique avec un plan d’actions pluri-
annuel. Quelques choix: connaitre et  travailler avec 
les professionnels (loueurs, golf, musée, communes, 
centre équestre…), accueillir de nouveaux profession-
nels, s’appuyer sur Belfort et d’autres organismes ré-
gionaux pour les informations à mettre en ligne 
(destination Vosges du Sud etc…), privilégier un office 
du tourisme local « hors les murs » (présences au mar-
ché, lors de manifestations locales) plutôt qu’un bu-
reau fixe. 
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ESPACE NATUREL SENSIBLE DU MONT 

MÉNARD 
Le Département a mis en place un comité scienti-
fique pour guider le futur plan de gestion pluriannuel 
du Mont Ménard. En voici les premières analyses. 
Comprendre et "jardiner" les 11 hectares du Mont 
Ménard comme une mosaïque de milieux: un milieu 
"pelouse/prairie" en perte de surface, un milieu 
"lande" (à bruyères et à callune avec une forte pré-
sence, la myrtille étant minoritaire), un milieu arbo-
ré. Il convient d'équilibrer ces mosaïques. On est 
donc moins "montagne" et plus "lande". 
On y retrouve des espèces endémiques et remar-
quables: pipit des arbres (oiseau qui niche au sol), 
pie-grièche écorcheur, fauvette, pouillot fitis, merle à 
plastron et grives (en période de migration), ,faucon 
hobereau et crécerelle, lézard des souches,  coro-
nelle lisse, couleuvre helvétique, orvet, criquet ta-
cheté rare en Franche-Comté. 3 espèces de fleurs 
présentes sont classées en liste rouge en Bourgogne 
Franche-Comté! Le meum (ressemble au fenouil sau-
vage), le polygale à feuilles de serpolet (fleurs 
bleues) et l'orobranche du genêt (fleurs rosées). 
Pour les futures actions de jardinage, il y aura donc à 
différencier ces mosaïques, à retrouver un peu plus 
de surface de pelouse sèche. Le pâturage reste une 
des solutions d'entretien.  
Le Département prévoit des panneaux pédagogiques 
pour exposer la spécificité de notre Mont Ménard. 
 

RÉSERVE NATIONALE DES BALLONS 

COMTOIS 
Rappelons que notre commune est dans la périmètre 
de la Réserve (les 3 têtes: des Cêpes, des Sapins et 
du Charboru) qui va d'Auxelles jusqu'au Ballon de 
Servance en passant par le Ballon St Antoine, la 
Grande Goutte). 
La Réserve a 3 missions: gestion scientifique, gestion 
des fréquentations et surveillance, information des 
publics. 
Ainsi, de nombreux inventaires sont faits pour suivre 
les évolutions: de la flore, des insectes de tout poil, 
des oiseaux (faucon pèlerin, chouettes d'altitude, 
tétras, oiseaux communs), des mammifères (dont le 
lynx – environ 5 à 6 individus flashés et le loup – 1 
passage isolé). 
La forêt de la Réserve se porte relativement bien 
malgré les scolytes qui se sont un peu calmés: crois-
sance, dynamique du bois mort, conservation des 
habitats forestiers sont des indicateurs au vert con-
trairement aux parcelles forestières exploitées. 
La fréquentation se caractérise par la multiplication 
des manifestations de masse (souvent plus de 300 
participants) qui passent sur les sentiers et routes de 
la Réserve. Néanmoins les zones de quiétude sont 
mieux respectées. Reste à faire savoir et com-
prendre l'interdiction des chiens même en laisse. Sur 
13 verbalisations, 11 concernent des sorties de sen-
tier. 
La Réserve a une signalétique bien implantée. Les 
gardes interviennent tous les ans dans les écoles du 
périmètre et lors de conférences publiques. 
 
 

INVENTAIRE DU PATRIMOINE NATUREL 
Le Préfet a pris un arrêté permettant aux agents de 
l'Etat d'entrer dans les propriétés privées pour réali-
ser un inventaire faune et flore et habitats naturels. 
Cela concerne principalement le Mont Ménard et 
toutes nos montagnes. 
 
 

PARC NATUREL RÉGIONAL DES BALLONS 

DES VOSGES (PNRBV) 
Le PNR renouvelle sa charte, texte de base qui défi-
nit les orientations, objectifs et actions du Parc pour 
les 10 prochaines années. Exprimez-vous ! 

 

SMICTOM, SUBVENTIONS 
Le SMICTOM subventionne l’achat de votre kit 
mulching ou de votre tondeuse mulching à 
hauteur de 100 €.  
  
Le SMICTOM subventionne l’achat d’un broyeur à 
végétaux à hauteur de 100€ et la location à 
hauteur de 40€. 
Conditions :  
- être résident sur le territoire du SMICTOM 
- une seule demande de subvention accordée par 
foyer pour l’achat d’un kit mulching  ou d’une ton-
deuse mulching, dans la limite des dépenses enga-
gées, 
- une seule demande de subvention accordée par an 
et par foyer pour la location d’un broyeur à végé-
taux, dans la limite des dépenses engagées 
- fournir obligatoirement la facture d’achat ou de lo-
cation. 
Pour obtenir cette subvention, il suffit de rem-
plir le formulaire sur le site du SMICTOM : 
https://www.smictom-zsv.fr/je-demande-une-
subvention/ 
En joignant la facture d’achat ou de location. 
 

 
IMPOTS.GOUV Gérer mes biens immobiliers 
 
Avant le 1er juillet 2025, vous devez mettre à jour 
votre site « gérer mes biens immobiliers » si: vous 
avez fait des modifications dans votre propriété, si 
vous avez acquis un bien immobilier, si vous avez de 
nouveaux locataires. 
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POURRISSOIR 
Quel drôle de nom? C'est souvent l'endroit, au fond du jardin, qui servait à l'élimination des "bio dé-
chets" comme on dit aujourd'hui. Si vous avez la place, n'hésitez pas ! C'est mieux que de mettre en 
benne SMICTOM qui va mobiliser camion, usine etc.       A.Z. 
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LA STOLLE ADAPTE SES HORAIRES 
. Les mardis: uniquement bar à compter de 21h 

. Les jeudis: repas midi et soir 

LES MARDIS D’AUXELLES-HAUT 
La nouvelle saison du marché « Les Mardis 
d’Auxelles-Haut » commence le mardi 3 juin. 
Le format n’a pas changé : tous les mardis de 
17h à 21h (prolongation pour la fête de la mu-
sique et le dernier marché) 
Le lieu : toujours à la Feuille  
 
La circulation : sens unique d’Auxelles-Bas à 
Auxelles-Haut retour par la Rue des Roches 
(Giromagny) 
Stationnement ; emplacements de parking indi-
qué par le personnel en place. 
 
Le parking du cimetière est réservé ex-
clusivement aux personnes handica-
pées avec autorisation 



MANIFESTATIONS SPORTIVES  
La commune est sollicitée par de nombreuses mani-
festations sportives pour donner son autorisation de 
passage. 
Voici les manifestations qui auront lieu sur la com-
mune. 
 
Samedi 7 juin :  Les 3 Ballons  
Les coureurs arriveront de Giromagny en direction 
d’Auxelles-Bas par la RD 12 sans passer dans le vil-
lage. 
 
Dimanche 29 juin : Marathon des Ballons VTT 
Organisé par le Club Alpin Français de Belfort. Les 
coureurs arriveront du Chemin du Mont Ménard, 

emprunteront la Rue St Jean, Rue des Bruyères, Rue 
des Etangs, Rue des Falandriers et Rue du Gros 
Chêne. 
 
Samedi 12 juillet : Tour du Territ. de Belfort 
Les coureurs arriveront d’Auxelles-Bas en direction 
de Giromagny en passant par la Rue des Roches. 
 
Dimanche 31 août : Enduro de Giromagny 
Les coureurs descendront les pistes VTT. Ils passe-
ront également dans le village Rue des Etangs, Rue 
des Bruyères, Rue Saint-Jean, Chemin Saint-Jean, 
pour reprendre le Mont Ménard. 
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DANS LES FORÊTS DU LION 
Les Archives départementales du Territoire de Belfort organisent une 
exposition consacrée à l'histoire de la forêt.  Histoire de la forêt 
dans le Territoire de Belfort du XVIè siècle à nos jours.  Cette 
exposition sera embellie par la présentation d'un projet La classe 
l'œuvre, réalisé par des collégiens de Morvillars autour de l'arbre 
généalogique. Tout un programme ! L'exposition sera accessible en 
semaine et il y aura prochainement en ligne un cycle de conférences 
et des visites commentées.  
Lieu: Hall de l’Hôtel du Département, place de la révolution fran-
çaise. 
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Mar 3 juin Les Mardis d’Auxelles-Haut, 17h-
21h à la Feuille 

Mar 17 juin Les Passeurs, 14h30 Salle des as-
sociations 

Dim 31 aout Enduro de Giromagny 

Sam 20 sept Journée du Patrimoine avec la 
LPO Découverte du patrimoine mi-
nier, rdv 9h au parking du cimetière 

Mar 3 juin Les Passeurs, 14h30 Salle des as-
sociations 

Mar 17 juin Les Mardis d’Auxelles-Haut Fête 
de la Musique et tombola des en-
fants 17h - 23h 

Mar 22 juil Médiathèque Hors les Murs : lec-
tures « Mer et vacances »   

Sam 23 et 
dim 24 août 

Escale en Musique 

Dim 28 sept Troc de plantes 

Mar 2 juil Les Passeurs, 14h30 Salle des as-
sociations 

HORAIRES POUR L’ACCUEIL AU PUBLIC A LA MAIRIE  
 

= Mardi de 14h à 17h 
= Mercredi de 8h à 12h 
= Vendredi de 13h30 à 17h30 
= Samedi de 9h à 11h, permanence du Maire 
Pour nous joindre : 03.84.29.52.01 
mairie.auxelleshaut@wanadoo.fr  
Suivez nous sur illiwap, facebook et https://auxelles-haut.fr 
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AGENDA 

RECENSEMENT MILITAIRE 
Tu as 16 ans? N’oublie pas de venir te faire recen-
ser à la mairie!  
Le certificat de présence à la Journée Dé-
fense et Citoyenneté est obligatoire pour 
passer tes examens (Bac, permis) 
Viens à la mairie avec : 
   . ta carte d’identité   
   . ton livret de famille 

photo : Etienne KOPP 

ÉTAT-CIVIL 
Joleen a pointé le bout de son nez 
le 31 mars 2025 à Trévenans. 
Elle est la première petite fille de 
Noémie OESTERLÉ et de Thomas 
RETTACHI. La famille habite au 6 
Rue du Mont Ménard. 
 
 
Manoë à vu le jour le 27 avril 2025 
à Trévenans. 
Il est le benjamin d’une grande fra-
trie réunie autour de Julien BOU-
CHARD et Aurélie HAMMERLÉ. La 
famille habite au 2 Rue de la Ri-
satte. 
 
 
La commune vous adresse toutes 
ses félicitations. 

BOITE  AUX LETTRES JAUNES 
Sur la commune nous avons 3 boîtes aux lettres 
jaunes. 
Après analyse par la Poste de l’utilisation de ces 
boîtes aux lettres, il a été constaté que certaines 
sont sous-utilisé (3 courriers par semaine). 
Seule la boîte aux lettres située au 18 Rue des 
Bruyères (mairie) sera en service. Les autres si-
tuées au 2 et 23 Rue des Bruyères vont être reti-
rées. 

SMICTOM ZONE DÉCHETS VERTS 
La nouvelle zone de déchets verts de Plancher-
Bas a ouvert le 7 avril. Elle est accessible du 
lundi au samedi de 8h à 18h et sera fermée 
le dimanche. 
L’accès à la zone se fait grâce au badge d’accès 
en déchèterie et est réservé aux particuliers et 
aux administrations.  


